

XIII.

R E S U M E N

El presente es un estudio de tipo descriptivo transversal, el que nos proporciona un diagnóstico de la situación de salud de la comunidad del Municipio de Pespire y sus afeas de influencia, realizada con una muestra de 350 familias demográficamente encontramos que la población de Pespire, en su mayoría es joven, gráficamente es una pirámide de base ancha, la distribución en cuanto a sexo es similar.

Los labradores y los oficios domésticos son las principales ocupaciones, con ingresos económicos menores de 100 lempiras por mes. Del total de la población 20.42% son analfabetos, el 71% aproximadamente tiene algún grado de educación primaria.

La mayoría de la población tiene vivienda propia, la estructura física más frecuente es, piso de tierra, paredes de adobe, y techo de teja.

Las habitaciones constan de 2 a 3, en su mayoría de un dormitorio, en el cual duermen de 2 a 5 personas y de 2 a 3 personas por cama. Encontramos que el 38.6% de la población usa letrina mientras que el 37.1% practica el fecalismo al aire libre, un 68% dispone de forma inadecuada de la basura.

El 82.3% de la población se abastece de agua mediante tubería, y el 59.4% no usa ningún medio de potabilización del agua.

El 90% de las familias asiste al centro de salud para su atención, el resto lo hace al curandero, hospital y clínicas privadas.

Las enfermedades más frecuentes son la desnutrición, las infecciones respiratorias agudas, el síndrome diarreico y el parasitismo intestinal.

Las infecciones respiratorias agudas (IRA) fueron más frecuentes entre los 12 a 35 meses de edad, con una mayor prevalencia de Ira Moderada.

El mayor número de cuadros diarreicos se presentó entre los 0 a 35 meses de edad, los grados de deshidratación más frecuentes fue el leve entre los 0 a 35 meses de edad.

La tasa de mortalidad fue de 3.1×1000 habitantes y la tasa de natalidad de 48.22×1000 nacidos vivos.

Un 10% de las familias no asisten al centro de salud, en el 45.7% la causa es por deficiencias de medicamentos.